

## 令和7年度 第3回 川南町議会報告会アンケート(回答)

### ■ 参加いただいた皆様からの御意見

#### 開催時間について(いつ頃が良いか)

- ・ 昼間は人が集らないでしょうかね。高齢者の参加者が多いので 15:00～の開催とかを希望します。
- ・ 役場職員の負担は?
- ・ 仕事が5時までの人には7時半くらいが良いのでは?7時からだと少しバタバタです。
- ・ 状況を見てもう少し時間があっても。
- ・ 暗い。6時ごろから始めたらよい。

#### 開催場所について

- ・ 自治公民館単位での報告及びコミュニケーションの機会も必要と思う、定期的に!

#### 内容について(分かりにくかった点)

- ・ 言葉がはっきりしてない。
- ・ 特別会計の説明の内容がわからなかった。説明をされる方がわからないのにわかるわけないと思います。
- ・ 資料は分かり易いが、説明は分かりにくい方もいらっしゃった。
- ・ 一部(特別会計の資料及び説明)議員の独特な(個人的な解釈)がわかりにくい
- ・ 美原さんの説明がわかりにくかった。
- ・ 説明する方で分りにくい。
- ・ 特別会計決算の説明が分かりにくかった!!説明する本人が分からぬと言っていた!!
- ・ 特別会計決算の説明が分かりにくかった。全体的に早口で聞き取りにくい印象を受けた。緊張されていた?
- ・ 資料を探すのが大変だった。説明が早口でわかりづらい。
- ・ 川南町特別決算の説明が少しわかりにくいところがありました。「私もしっかりは分らないのですが…」と言われたのがそうなのでしょうけど気になりました。
- ・ 私だけかもしませんが、決算の説明が専門用語でわかりづらい。聞いている人にわかりやすくして欲しい。(議員の方は理解できるのでしょうか)特別会計の説明は聞き取りづらい。

## □ 御意見

- ・ トイレ休憩が入るのはありがたかったです。
- ・ 徳弘町議、消防団は協力費を集めません。集めるのは後援会です。そういう建前ではありますか…
- ・ NHK受信料の説明で小嶋町議が『未納』という言葉を使われてましたが、そもそも契約していない=受信料が発生していないのだから『未納』ではないのでは?遡及分の説明と併せて丁寧な説明を望みます。
- ・ 本日出没したのは『漁業だけ補助もらってズルい』おじさんでした。農業も多種多様な補助をもらってるって資料が添えられてるのに文字が読めないのか、それとも日本語が理解ができないのか…丁寧な説明を返していた中瀬町議、北原町議、中村町議、徳弘町議は素晴らしいです。
- ・ 話が長いおばさんも出没しました。相変わらず話が長いです。揚げ足取りと自分の意見の発表がしたいならみんなの家で主催してやれば良いのにね。
- ・ 俺はQRコードが読めないから配慮しろおじさんは、何と言ったら良いか…可哀想ですね(笑)役場の人も議員さんも大変だなあ、という感想しか出できません。
- ・ 議会だよりの見方が良くわかりました。
- ・ 特定健診については、勤め先での健康診断受診者が受けていない分はカウントはどうしているのか?健康ポイント事業は、事業者への支払いはないのか?
- ・ 昼間でもタクシーはつかまりません。地区の婦人会ではタクシー券をもらっても使えないという話も聞きました。
- ・ 議員さん達の動きが分かり易い。
- ・ 一般会計決算の報告で、グラフなどでの説明が分かりやすかった。新しい議会になって活発になったと思う。今後の活動を期待します。  
※バインダーなどあるとアンケート書きやすいのでは?
- ・ 議会報告会が何回も企画される事や、議場を自習室に提供する等町議の皆さん的新しい切り口での取り組みを心強く思います。
- ・ タウンミーティングがはじまるのですか?その時に質問します。
- ・ 建設的な意見もあり、百才たいそうや、検診のこと等よかったです。

- ・具体的に、報告したい議員さんの気持が伝わってきました。私も参加することで、今いい関係が保てるといいなと思っています。
- ・歩いて健康の説明で、保健センターに体重計があるとの事だったが町民の何%の人が、それを利用するのか?ごく一部の町民のはず。そんな事は100才体操会場であるのが有効だと思う。
- ・検診の受診率向上には、担当職員のやり方を再考しなければならないと思う。ハガキや文書等でのくり返しは効果がうすい。なぜ受けないかという理由を直接理解できるような働き方が必要。
- ・議員さん、AIの御利用を。